

LA PAZ.

DIARIO DE FOMENTO, CIENCIAS, ARTES, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

Precios de suscripción en Murcia.

Todos los días, mes 7 rs. y 19 tres; solo los viernes, mes 2 y 1/2 y 7 tres, y á la cábala 10 un año. Se suscribe en la Admon., S. Lorenzo, n.º 11.

Viernes 27 de agosto de 1858.

Número 146.

Año II.

Precios de suscripción fuera.

Todos los días, mes 8 rs. y 22 tres; solo los viernes, mes 3 y 8 tres, y á la cábala 12 un año. Se suscribe en todas las principales librerías.

ADMINISTRACION.

Los señores suscritores de esta capital cuyo abono concluye en fin del mes actual y no gusten seguir suscritos se servirán avisarlo con oportunidad: los de fuera pueden hacerlo devolviendo los números á esta redaccion. A los que no den aviso se les renovarán sus abonos.

Suplicamos á nuestros suscritores que se tomen la molestia de avisar á la redaccion al siguiente dia al en que dejen de recibir el número de LA PAZ, pues siendo muchas las reclamaciones que recibimos, y consistiendo las faltas que se nos denuncian en el servicio de los repartidores, estamos decididos á adoptar medidas que corten el mal de raiz.

EL VULCANO.

Los diez números mas atrasados en salir por su orden de antigüedad son:

13—75—35—7—4—88—36—33—72—14

Cábala.

Aunque el Sr. Vulcano está muy incomodado y bien poco satisfecho por el mal resultado de su carta-cábala anterior; hallándose ya de vuelta, trata de remediar en lo posible ese rebes, dando claro y muy claro un terno que ganará con bien poco trabajo el que lea el Vulcano aunque no sea mas que una vez y ha de ser precisamente en la extracción del 13 de setiembre de

1—8

5—8

Vulcano. Qué tal, Pilatos, le fué, mientras estuve de baños?

Pilatos. Una ausencia de ocho años la creí, pues no gané—71.

Vulcano. ¡Voto á sanes! Ganarás 64—34 te lo promete Vulcano el terno tengo en la mano 1+5=6 y tú también lo sabrás.

Busca ya el valor dos busca también la ochentina que con su ambo propina y no poca tomarás. 19+84

Finales tripla terecra 63—39

y la segunda va en pos 32—15—38

Terno forman estos dos 32+5=6

Pescalos á la carrera 43—89

84—32—89—19—88

Salamandra.

MURCIA 27 DE AGOSTO.

Llamamos la atención del comercio de esta capital sobre la siguiente circular publicada en el *Boletín oficial*. Recomendar su lectura es el mayor encomio que podemos hacer de la autoridad que la ha dictado.

«Administración principal de Hacienda pública de Murcia.—Al tomar posesion del destino de Administrador de Hacienda pública de esta provincia, para que fui nombrado en Real orden de 24 de julio último, he sabido con disgusto que en esta capital hay establecida una agencia que, so pretexto del mas pronto despacho, interesa al comercio cierta cantidad por las guias que para el mismo se encarga sacar de esta oficina. Y como este abuso pudiera recaer en de crédito de la actividad y aun de la pureza de mis subordinados; he creido de mi deber manifestar al comercio que el coste de las guias con arreglo á instrucciones es de 2 rs. y que todas las que en lo sucesivo se reclamen serán despachadas á la presentacion de cualquier criado ó factor de las indicadas casas de comercio sin necesidad de que las mismas recurran á la inútil gestion de ninguna persona estraña.

Lo que he creido oportuno insertar en el *Boletín oficial* de la provincia para conocimiento del comercio de esta ciudad.

Murcia 20 de agosto de 1858.—Eduardo Gasset »

Un periódico de provincia ha concebido una idea que creemos conveniente publicar por si nuestras dignas autoridades estiman oportuno llevarla á cabo por lo fácil que es su realizacion. Esta se reduce simplemente á destinar un edificio donde las personas que se encuentren algun niño, lo depositen, quedando al cuidado de la persona destinada para este servicio. El gasto que esto ocasionaria sería muy poco, ó quizás ninguno, y contribuiria muy eficazmente á amenguar las angustias por que pasean los padres cuando tienen esta desgracia, puesto que en el acto acudirían á dicho edificio y encontrarían allí el objeto de su cariño. Esta indicacion no necesita de mas reflexiones, pues el caritativo objeto á que se dirige es su mayor recomendacion.

En nueve horas, por término medio, aprovechando todas las líneas telegráficas, se podrá recibir en Barcelona una noticia de la América.

Ya no nos meterán miedo con las bru-

jas, por que nada de lo que de ellas nos cuentan es tan portentoso como la velocidad eléctrica á través de los mares.

NOTICIAS OFICIALES.

La *Gaceta* contiene lo siguiente:

Una real orden nombrando á los ingenieros D. Lucio del Valle y D. José Morer para que practiquen el aforo de las aguas del rio Segura, que debe verificarse en el punto donde tienen su derivacion las acequias mayores de la huerta de Murcia.

Por extracto, ALMAZAN.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 24 de agosto.

De la *Correspondencia*.

—Inculpa hoy un periódico á la *Correspondencia* de no haber hablado de la presentacion de facciosos en las cercanías de Figueras. La *Correspondencia* no ha dicho nada por que semejantes facciosos no han existido. La columna de tropas que debió salir de Figueras llevaba solo un objeto fabril por si en algun punto de Cataluña trataban los obreros de hacer alguna manifestacion ilegal, pero como afortunadamente el orden no se ha alterado en ningun punto del Principado la intervencion de estas fuerzas no ha sido necesaria.

—Tenemos la satisfaccion de anunciar que, gracias á los esfuerzos desplegados por la compañía del ferro-carril de Madrid á Alicante la circulacion queda ya restablecida en toda la línea, apesar de los estragos que el temporal de anoche habia causado. Desde esta tarde salen los trenes á la hora ordinaria para Alicante y todos los puntos de la línea.

—Nada hay hasta ahora resuelto sobre la creacion de caballeros de Covadonga. La idea partió de un periódico asturiano y por mas que sea posible que se lleve á efecto la creacion de dicha orden, volvemos á repetir que nada hay aun resuelto.

—La tempestad de ayer se extendió hasta Toledo inundando el ferro-carril é interrumpiendo la vía por la parte de Castillejo.

—En el patio del ministerio de Fomento se va á construir un lindo pabe-

llon para esponer los objetos de pintura y escultura que presenten en la próxima esposicion de bellas artes. Algunos artistas han empezado que á remitir sus obras á aquel establecimiento.

—De Barcelona escriben á la *Correspondencia autógrafa* la siguiente carta.

Barcelona 20. Lo de los trabajadores no ha tenido importancia alguna. Más no la tendrá. La peticion de aumento de jornal la han hecho con moderacion en todas partes, menos en Sabadell, donde cinco ó seis alzaron el grito. El aumento de jornal lo obtendrán bien á bien, porque se hacen grandes pedidos á las fábricas, y los fabricantes, que han visto ceder á los obreros ante sus razones, no tardarán en recompensar esta abnegacion. Los que alzaron el grito en Sabadell, han salido ó saldrán del Principado despues de la formacion de la correspondiente, causa.—El general Prim ha llegado á esta con su esposa y su hijo. Se preparan á darle una serenata. El conde de Reus se manifiesta tan liberal como siempre, pero no oculta á sus correligionarios que combatiendo ahora al gabinete O'donnell, se favorece á la reaccion.

Idem 25.

—Se ha concedido por el Sr. ministro de la Gobernacion que la censura de novelas se haga por entregas, pero los autores deberán enviar al menos tres al fiscal con la anticipacion debida.

—En París se decía el 22 que la Reina de España iria desde Santander á Biarritz para tener una conferencia con el Emperador de los Franceses, ó que los Emperadores vendrian á verla á Bilbao. Escusamos decir que tales rumores carecen de todo fundamento.

—La noticia dada por la *Patrie* de que el gabinete español tiene puesta su vista en nuestras posesiones de Africa á fin de poner término á las depredaciones cometidas por los marroquies, no carece, segun nuestros informes, de fundamento. El gobierno de S. M., una vez que la Córte se halle en Madrid, se ocupará seriamente de esta cuestion, para asegurar por medio de las armas el reposo á nuestros presidios, dando fin á esa guerra bárbara y rotera que nos hacen diariamente las kábilas marroquies.

—Dicen de Santiago, que el Excelentísimo Sr. arzobispo de la diócesis ha obsequiado al príncipe D. Alfonso con la cesion del seminario conciliar de aquella ciudad, de cuyo célebre instituto se ha declarado protector el augusto heredero del trono.

—Es absolutamente inesacto lo que ayer dicen algunos periódicos respecto á que S. M. la Reina se propone visi-

tar á su vuelta de Madrid, las ciudades de Avila, Zamora y Salamanca.

—Por despacho telegráfico recibido hoy se sabe que la salud pública es tan satisfactoria en Galicia que ya han salido completamente restablecidos del hospital los pocos enfermos que procedentes del vapor *Isabel II* existian en el lazareto de Vigo.

GACETILLA.

En la calle de... no lo digo, porque el callar es muy cuerdo existe una niña hermosa, de ojos como dos luceros, de cutis de nieve pura, de talle gracioso y suelto. Miles galanes la rondan, y suspirando á sus hierros, á puras flechas de amor tienen lacerado el pecho. Hay quien cuenta los desoye por causa á antiguos recuerdos, y otros, porque no es marqués ninguno de los mancebos. Lo fijo es que no se asoma, que no va á misa y paseo, que el color se le ha perdido, y ni el mirriñaque inmenso, ni las trenzas rellenas hoy son lo que antiguo fueron. Todos tratan á porfia de adivinar el misterio, mas la razon no la aciertan y enterarles pretendemos. Sepan que nos asegura nuestro diablillo Cojuelo, que la tal enfermedad no es producto de los nervios, ni de amores atrasados ni de los cariños nuevos; todo lo causa, que esos galanes que por cientos aunque la rondan y siguen como perritos falderos, ninguno llegó á decir la palabra «casamiento.»

Aclaracion. Preguntó uno á un sastre que paño necesitaria para un pantalon, y le contestó que tres varas: preguntó á otro en seguida, y le dijo que dos y media; y queriendo saber en qué consistia aquella diferencia, le dijo el sastre.—Consiste en que el otro necesitaba que le sobrase para una chaqueta; y yo con que me sobre para un chaleco me contento.

Solucion de las charadas del núm. 140.

- 1.ª BALAZOTE.
- 2.ª NABUCODONOSOR.
- 3.ª PERLA.

Charada.

Sin la primera y segunda nuestro cuerpo no existiera. Cuando el vino lo consagran el cáliz prima y tercera. Y es mi todo el apellido del que LA PAZ nos presenta.

E. H.

NOTICIAS RELIGIOSAS.

Mañana san Agustin ob., dr. y fr. *Misa.*

JUBILEO.

Estará en la iglesia de Agustinas. Se descubre á las 8 y media de la ma-

ñana y se reserva á las 6 de la tarde.

FERRO-CARRILES.

Salidas del de Alicante.

Tren omnibus (coches de todas clases), sale á las 6 y 45 m. de la mañana. Llega á Aranjuez á las 8 y 11 de la noche.
 » á Toledo á las 9 y 52 id.
 » á Madrid á las 10 y 30 id.
 Tren correo (1.ª y 2.ª clase), sale á las 5 y 45 de la tarde. Llega á Aranjuez á las 5 y 57 de la mañ.
 » á Madrid á las 7 y 30 id.
 » á Toledo á las 10 y 24 id.
 Tren misto (todas clases), sale á las 6 y 15 de la tarde. Llega á Almansa á las 10 y 6 de la noche.

ANUNCIOS.

GRAN BARATO.

Habiendo determinado realizar el establecimiento de géneros finos, de los Sres. Zacarías Moreno y compañía, situado en la plazuela de S. Bartolomé, se avisa al público, que desde el dia 30 del mes corriente, se dará principio á la venta de ellos con una rebaja considerable de los precios de factura.

Murcia 27 agosto 1858.

Se necesita una sirvienta que se halle simpuesta en las principales haciendas, y que tenga persona que la abone. En la administracion de este periódico darán razon.

En la peluquería de D. José Bernal, calle de la Trapería, núm. 43, se acaba de recibir un gran depósito de PERFUMERIA de las mejores fábricas de París la que se dará al precio de fábrica.

Tambien se encontrará un variado surtido de postizos tanto de señora como de caballero, los que no recomendamos por ser bien conocido el mérito de las obras de este establecimiento.

En el mismo hace falta un aprendiz.

CAPSULAS PERUVIANAS DE BORRELL.

Las gonorreas, purgaciones, y las leucorreas, flujo blanco, se curan en pocos dias por medio de este medicamento el mas pronto, seguro y agradable, entre todos los de su clase.

Exigiré rigorosamente en cada frasco la firma y rúbrica de Borrell hermanos.

MADRID: laboratorio químico, calle Mayor, núm. 47. BARCELONA: calle del Asalto, núm. 12. MURCIA: en la botica de Martinez. Cartagena: Onrubia. Alicante: Sebastia. Valencia: señores Capafon y Tarrat.

Por lo no firmado, el Director y Editor. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. de LA PAZ, á cargo de R. ALMAZAN, calle de san Lorenzo, núm. 11.